
令和５年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　山本　善郎　議員 【分割質問】

１ 多くの災害について

（１）大雨での災害状況と復旧状況について 市長

（２）今後の災害の復旧に向けた取り組みについて 市長

（３）小規模な災害について 市長

（４）平野部での災害に関して 市長

（５）大規模な風水害から身を守る対応について 市長

（６）水害対応施設の運用について 市長

（７）近隣諸国の身勝手な行動に対する対応について 市長

２ 新型コロナウイルス感染症について

（１）新型コロナウイルス感染症対策の現状について 市長

（２）医療体制の充実について 病院長

（３）次期流行の備えについて 病院長

３ 小矢部川流域下水道の関連事項について

（１）小矢部川流域下水道へ接続した場合のメリットについて 市長

（２）小矢部川流域下水道整備の進捗状況について 市長

（３）小矢部川流域下水道への接続計画について 市長

４ マイナンバーカードについて

（１）マイナンバーカード交付状況について 市長

（２）マイナンバーカード取得に関する情報提供について 市長

（３）マイナンバーカード施策の今後の対応について 市長

５ 教育関連について

（１）映画を見せての情操教育について 教育長

（２）将来を見据えた教育環境の充実について 教育長

（３）児童生徒の学力等向上策について 教育長

６ インフラ整備関連について

（１）市道の管理保全方法について 市長

（２）どうなるＪＲ城端線・氷見線どうする活性化策について 市長

（３）散居村型モビリティチョイソコとなみ事業について 市長

７ 市内生活関連について

（１）ごみ対策について 副市長

８ 業務執行上での諸課題

（１）プッシュ型説明会・出前講座の開催について 副市長

（２）市制２０周年記念行事の計画について 市長



令和５年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　山田　順子　議員 【一問一答】

１ 空き家問題解消の更なる取組み推進について

（１）先進事例を参考にした空き家解消の有効な施策の検討について 福祉市民部長

（２）空き家情報バンクへの登録数を増やすＰＲの推進について 福祉市民部長

（３）国の「相続土地国庫帰属制度」や老朽危険空き家対策等の

　　　周知啓発について 福祉市民部長

（４）空き家予備軍への今後の取組みについて 福祉市民部長

（５）官民連携した空き家対策の推進について 福祉市民部長

２ 教員の負担軽減策について

（１）学校トラブルへの対処の取組みについて 教育長

（２）スクールサポートスタッフなど教員業務を軽減する支援員等

　　　の配置について 教育長

２　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 市道の改良について

（１）市道桜づつみ線の北陸自動車道との交差部分では、高速道路の

　　　下を通って幅員に余裕のない狭いカーブとなっており、側溝に　

　　　脱輪している車両をたびたび目撃した。対応が必要では 建設水道部長

（２）県道坪野小矢部線との交差点部分で事故が多い。ミラー設置等

　　　の対応が必要では 建設水道部長

（３）サンエツ金属の工場増設地に近い市道の改良が必要では 建設水道部長

２ 消防団の団員確保について

（１）団員数の定数の考え方について 企画総務部長

（２）機能別団員の要件、制度の活用状況と活用されるための

　　　取組みについて 企画総務部長



令和５年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

３　林　教子　議員 【一問一答】

１ こども家庭庁が発足しさらに子育て環境が整う本市の取組について

（１）こどもまんなか応援サポーター宣言をされ、更なる子育て支援の

　　　充実にむけて

　　ア　こどもまんなか月間を設けることについて 教育委員会事務局長

　　イ　「＃こどもまんなかやってみた」をつけてＳＮＳに投稿を、

　　　　について 教育委員会事務局長

（２）ためらうことなく産前・産後ヘルパー派遣事業の利用に

　　　つなげることについて 福祉市民部長

（３）利用しやすい一時お預かり事業について 教育委員会事務局長

２ 暑さ対策と熱中症から小、中学生を守るためについて

（１）通学時において小、中学生の暑さと熱中症の対策について

　　ア　ノーランドセル登校の期間を設け、加えて日傘等の使用の

　　　　許可について 教育委員会事務局長

　　イ　通学時に制服、または体操服を着用するかを選べる取組

　　　　について 教育委員会事務局長

（２）中学校行事である運動会の開催時期について 教育長

（３）教室内への直射日光を遮り、室温の上昇を防ぐためについて 教育委員会事務局長

　

４　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ ホームページによる住民サービスの充実について

（１）ＡＩを搭載した検索エンジンから、導かれるような情報サイト

　　　の発信について 企画総務部長

（２）お悔やみ手続きの情報発信について 福祉市民部長

（３）遺族の負担軽減につながる書かない窓口の推進について 企画総務部長

（４）通学路の危険個所をデジタルで可視化することについて 教育委員会事務局長

２ 安心して子どもを産み育てる環境整備について

（１）夫婦参加型プレパパママクラスの実施について 福祉市民部長

（２）産前・産後に複数回の教室を開催することについて 福祉市民部長

３ 幼児教育・保育の充実について

（１）子どもが健やかに成長できる保育環境の推進について 教育長

（２）公立・民間ともに支えあうための市所有バスの活用について 教育委員会事務局長

４ 生活基盤の保全整備について

（１）農業用水路の水難事故対策について 商工農林部長



令和５年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

５　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 今後の砺波市民体育大会の在り方について

（１）新型コロナウイルス拡大前後における参加人数や開催競技の変化

　　　について 教育委員会事務局長

（２）各種団体等へ聞き取りをした「今後の市民体育大会あり方骨子案」

　　　について

　　ア　骨子案の内容とこれまでとの変更点について 教育委員会事務局長

　　イ　聞き取りの中でどのような声が聞かれたのか 教育委員会事務局長

（３）大会開催日程への配慮について 教育委員会事務局長

（４）大会参加における地域の負担軽減と、新しい参加者の創出に

　　　向けた考えについて 教育長

２ 男女共同参画推進運動におけるＤＶ防止の取り組みについて

（１）本年度のパープルリボン運動の取り組みについて

　　ア　今年度の実施計画について 企画総務部長

　　イ　パープルリボンツリーへ若年世代が多く参加できる働きかけ

　　　　について 企画総務部長

（２）パープルリボン運動の際にＤＶと児童虐待の関連性について

　　　周知することについて 企画総務部長

（３）ジェンダーバイアスをなくしていくための施策について 企画総務部長

３ 水道インフラの高度化による福祉ＤＸについて

（１）水道スマートメーターの中山間地での実証実験の結果と

　　　今後の取り組みについて 建設水道部長

（２）水道スマートメーターを難検針地域の解消だけでなく、

　　　高齢者等の見守りに用いることについて 福祉市民部長



令和５年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

６　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 庄川のダム放流計画と災害防止施策について

（１）御母衣ダムによる事前放流や緊急放流が必要となった場合の

　　　連絡体制とその対応について 企画総務部長

（２）庄川上流と今回のような下流域での豪雨が併発となった場合

　　　の対応について 建設水道部長

（３）市道における側溝の排水場所の見直しについて 建設水道部長

（４）災害時における窓口について 企画総務部長

２ 農業の将来像について

（１）水田の畑地化に向かっての当市の考え方と今後の展開について 商工農林部長

３ 六厩産廃処理場建設に向けた砺波市自治振興会の意見書の発出決議に

向けた本市の今後の対応について 市長

７　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 防災対策について

（１）調整池の一元化管理について 商工農林部長

（２）避難発令の伝達方法について 企画総務部長

（３）避難所設置時の福祉避難所について 企画総務部長

２ 物価高騰対策について

（１）住民税非課税世帯への電力、ガス、食料品等価格高騰重点支援

　　　給付金について 福祉市民部長

３ 空き家対策について

（１）空家等対策の推進に関する特別措置法について 福祉市民部長

４ ごみ対策について

（１）ごみ削減対策について 福祉市民部長

５ 選挙投票について

（１）選挙投票時の支援カードの導入について 企画総務部長

８　山本　篤史　議員 【一問一答】

１ 市立砺波総合病院の経営方針について

（１）病院事業会計の今後について 病院長

（２）入院・外来患者数と病床利用率について 病院長

２ 観光対策について

（１）災害発生時の観光客への対応について 商工農林部長

（２）県民公園頼成の森の電波状況の改善について 企画総務部長

３ 転作の現地確認について

（１）転作の現地確認について 商工農林部長



令和５年８月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

９　大楠　匡子　議員 【一問一答】

１ 子育て支援策の拡充について

（１）病後児保育の周知状況と利用状況について 教育委員会事務局長

（２）病児保育の整備について 教育委員会事務局長

（３）「こども家庭センター」の設置について 教育委員会事務局長

２ 地域体育館の管理の見直しについて

（１）地域体育館の年間委託料１万円の見直しについて 教育委員会事務局長

（２）地域体育館の申し込み手続きのＤＸ化について 教育委員会事務局長

１０　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ 岐阜県高山市における産業廃棄物最終処分場建設計画について

（１）建設計画をどう見るのか 福祉市民部長

（２）連携した運動を 福祉市民部長

２ 冷房設備の設置補助制度について

（１）冷房設備の設置に補助制度を 福祉市民部長

（２）市営住宅にエアコン設置を 建設水道部長

３ 会計年度職員の処遇について

（１）砺波市会計年度職員の給与及び費用弁償に関する条例の改正を 副市長

（２）会計年度職員の給与を４月にさかのぼって支給すること 副市長

（３）週１５．５時間以上勤務の職員に期末手当、勤勉手当の支給を 副市長


